

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Viernes, 4 de Junio de 1909

Año XXVIII. Núm. 10.819

Promo de suscripción en toda España: 1'50 plás. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

## Desde Barcelona

3 Junio.

Se reunió la ponencia de la Junta municipal de Unión republicana para tratar de la responsabilidad que pudiera haber a los firmantes de una alocución que apareció antes de las últimas elecciones, protestando de que la Junta hubiera acordado romper la Solidaridad.

Los firmantes de la proclama comparecerán ante la Comisión; pero estimando que los procedimientos de ésta no eran lo suficientemente democráticos, porque se les sometía a interrogatorios particulares, acordaron retirarse colectivamente y consignar su protesta contra la Junta provincial.

Como se había dicho, en la sesión que celebró anteayer la Diputación se puso a discusión el asunto de la policía de investigación, que dirige el detective inglés Mr. Arrow.

Uno de los vocales de la Comisión encargado de esta policía, el diputado Sr. Pujol, censuró con dureza la falta de actividad del detective, especialmente el que hubiera abandonado la ciudad en circunstancias en que se hacía su presencia necesaria al frente de la policía.

Dirigió otras acusaciones, añadiendo que él había dimitido el cargo de vocal de la Comisión, cansado de aguardar que Arrow presentara la suya.

Se acordó aplazar la discusión del asunto hasta que la Comisión emitiera el dictamen que tenía encargado, relativo a si existían o no las causas que determinaron la creación de la policía especial.

Hasta ahora van inscritos 28 automóviles para formar la caravana automovilista que el día 8 saldrá para Valencia.

Es probable que la salida de aquí la hagan todos juntos.

El Presidente de la Cámara Oficial de la Propiedad de Barcelona ha sido designado para ejercer las funciones de Vice-presidente del Congreso Internacional de la Propiedad Urbana que se celebrará en Marsella en el actual mes de Junio.

Hoy se celebra en esta capital el centenario de los mártires de la patria que sucumbieron en Barcelona a manos del invasor.

A las ocho y cuarto de la mañana se ha efectuado el reconocimiento de los ocho mártires de la Independencia que reposaban en la denominada Sala de los mártires, junto al Archivo de la Catedral.

En presencia del notario del capítulo, D. Miguel Martí y Beya, y con asistencia de los M. Iltres. canónigos Doctores D. Ramón Salvia, D. Martín Robert y D. José Gassia, D. José Mas, oficial de Archivos, y del carpintero de la Basílica D. Francisco Llòrens, se han destapado ocho cajas de madera de 65 centímetros de largo por 35 de alto, que llevan inscritos en la tapa los apellidos de

cada uno de los héroes que respectivamente contenían.

De los cadáveres se conserva el esqueleto completo.

Al destapar la caja que guardaba los restos de Gallifa se encontró en una botella de vidrio un pergamino con el siguiente apunte:

«Ossa P. D. Joann Gallifa, Clerich, Regul, Theat, inecatus Barcin, pro Religion Ferdin. VII et Patria, sub Gallor barbarie, die III junii ann MDCCIX desemb. ann MDCCCYIV.

En la caja del Dr. Pou se halló una botella igual que la anterior, lacrada. Suponiendo contendría los datos mencionados quedó intacta.

En todos los cráneos, prendido en los huesos de la nariz había un papelito con el nombre de cada uno de los héroes.

Verificado el reconocimiento fueron transportadas las cajas al Archivo, donde quedaron dispuestas para la traslación.

En la sala de los mártires quedaron los cuadros, reproduciendo en grabado la terrible escena de la tarde de 3 de Junio de 1809 y las subsiguientes que hacen referencia a las víctimas.

Serían las nueve menos cuarto cuando comenzó el descendimiento de los féretros.

Cuatro monaguillos con hachas encendidas les acompañaron desde el archivo al altar mayor atravesando el coro. Las urnas eran conducidas en andas.

A las nueve quedaban instalados los féretros en el túmulo por el orden siguiente:

Frente al coro Gallifa y Pou; derecha ó lado de la Epístola: Aulet y Mazana; frente al altar: Lastortas y Portet; lado del Evangelio: Navarro y Mas.

En derredor había seis grandes blandones de cera roja y amarilla.

En el túmulo no había adornos; sólo destacaban en él, una palma y una rama de laurel combinados.

La iluminación del resto del templo es profusa.

A las ocho de la mañana la guardia municipal ha tenido que despejar en el ante coro el sitio reservado a los invitados. En dicha hora eran ya muchas las personas que habían acudido a tomar puesto en las naves laterales.

A la hora anunciada han comenzado en la Catedral las solemnes honras fúnebres por los mártires de la Independencia.

Ofició el doctor Gassia, canónigo archivero, asistido por los capitulares señores Brugueras y Utrillas, actuando de Presbítero asistente el Reverendo beneficiado doctor Leceta.

En el lugar reservado a las autoridades estaban el Capitán general, en representación de S. M. el Rey, el Gobernador civil y una comisión del Ayuntamiento, presidida por el teniente de alcalde señor Puig y Alfonso. En la parte destinada a los invitados se situó una numerosísima comisión de milita-

res. También estaban representadas la Universidad, Diputación provincial y demás entidades civiles.

Numeroso público llenaba las naves del templo. Este se hallaba iluminado profusamente. Se corrieron las cortinas de los ventanales, presentando el interior de la Catedral severo y grandioso aspecto.

En el túmulo, además de la palma y el laurel que antes hemos mencionado, figuraba un ramo de olivo prendido con las cintas enlazadas de los colores nacional y catalán.

La procesion cívica ha tenido que suspenderse a causa de las copiosas lluvias que están cayendo todo el día.

Se celebrará el próximo domingo.

Los restos mortales del malogrado Isaac Albéniz serán trasladados el próximo viernes de Cambo-les-Bains a esta capital, para ser exhumados en el cementerio del SO., llegando a Barcelona el domingo, día 6, por la mañana, a las diez.

Las sociedades artísticas están preparando con entusiasmo un homenaje póstumo digno del gran artista, secundadas por las autoridades y corporaciones oficiales, por lo que el entierro resultará sin duda una imponente manifestación de duelo.

Asistirán el Ayuntamiento en corporación, presidido por el alcalde, los alumnos de la Escuela Municipal de Música, que depositarán una corona sobre el féretro, y la banda municipal.

Ha fallecido la señora marquesa de Villanueva y Geltrú madre de los marqueses de Marianan.

## DE POLÍTICA

Madrid 2 Junio.

Ya no queda pendiente de aprobación en el Congreso ninguno de los proyectos de ley que entraron a formar parte del pacto con las minorías para la suspensión de sesiones, y se entretienen éstas en aquella Cámara hasta que llegue el ansiado momento del cerrojazo, en dar cima a unas cuantas interpelaciones pendientes.

Escaso suele ser el fruto que con tales actos parlamentarios se consigue, pues suelen ser, mas que otra cosa, una especie de gimnasia oratoria en que las oposiciones se desahogan censurando al gobierno.

Generalmente no tienen fin práctico, pues lo mas que ocurre es que, exacerbándose los ánimos algo mas de lo conveniente, se promueva alguno de estos piramidales jaleos en que el presidente rompe algunas cuantas campanillas. Pero aunque meridionales nuestros diputados, por fortuna no dan estos frecuentes espectáculos de algunas otras Cámaras europeas, donde a veces con los razonamientos alternan los puñetazos.

Aquí se chilla, se golpean los pupitres se ponen algunos diputados en pie y en actitud amenazadora, pero el pe-

llejo se conserva intacto, y en los pasillos se estrechan la mano los que antes aparecían como enconados adversarios.

Esto, en honor a la verdad, solo se hace en las grandes solemnidades y cuando para ello hay atmósfera favorable. Hoy se conoce que no estaba la Magdalena para tafetanes, y aunque el señor Soriano, con frecuentes interrupciones, quiso hacer algún pinito para dar a entender que estaba en Madrid, la soledad en que el debate se desenvolvía no permitió pasar a mayores.

El pleito que ahora sostienen los republicanos madrileños estaba perdido de antemano, desde el momento en que ellos reconocieron que la ley no obligaba al gobierno a convocar elecciones para cubrir la vacante del señor Morote.

En el Senado ha seguido la discusión del proyecto de comunicaciones marítimas, que quedará aprobado en la sesión de mañana, y respecto del de Correos y Telégrafos apenas habrá debate, pues así lo han declarado y acordado los primates, al par que aceptaban para el mismo la declaración de urgencia, con objeto de aprobarlo cuanto antes. El caso es terminar lo más pronto posible y en ello están conformes tirios y troyanos.

Después, durante el largo período de vacaciones, padres y abuelos de la patria invadirán las playas de moda o entrarán mas de lleno, los que sean agricultores, al cuidado de sus intereses.

Los ministros se entregarán también, no al descanso, porque, no pueden gozar jamás de tal beneficio, pero sí a una vida algo mas tranquila, y en la corte quedaremos, bañados en sudor, los desheredados de la fortuna.

Como siempre ocurre, los aficionados a cábalas y comentarios hablan más, conforme el tiempo pasa, de próximas combinaciones en el gobierno, insistiendo en que el ministro de Estado se halla delicado de salud, y en el de Gracia y Justicia disgustado al ver que casi todos sus proyectos quedan extramuros, por cuyo motivo la crisis se impone.

Confesamos ingenuamente que no estamos en el secreto, y por lo tanto ni negamos ni afirmamos. Si es cierta la enfermedad del señor Allendesalazar (su aspecto no lo delata), claro es que será sustituido, pero en el caso contrario seguirá el señor Maura su teoría de mantener los consejeros en sus puestos todo el tiempo posible.

De uno de ellos, el más combatido del actual gabinete, hemos oído lo siguiente, que puede ser un dato para los que con tanta facilidad barajan nombres y carteles:

«Este verano, como el anterior, lo pasaré aquí bajo la bola de Gobernación.»

## El proyecto de Correos

Madrid 2 Junio.

Los señores López Domínguez y Canalejas celebraron esta tarde una conferencia en el Senado, acerca del plan

que ha de seguir la minoría demócrata de la Alta Cámara en la discusión del proyecto de comunicaciones marítimas y Correos y Telégrafos.

Después de esta conferencia el ministro de Hacienda, hablando con algunos demócratas, se expresó en estos términos:

«El importe de la reforma de Correos y Telégrafos es aproximadamente de nueve millones de pesetas, y está hecho contando con que se aprobará el plan económico que he presentado al Congreso, pero pudiera darse el caso que se votase la reforma de Correos y no el plan económico, en cuyo caso ya estamos en déficit.»

A pesar de estas manifestaciones del señor González Besada, viene siendo creencia general que el proyecto no encontrará dificultades para su aprobación, como no las encontró en el Congreso.

Prueba de ello es que el señor Maura, con quien hablaron los periodistas, manifestó su opinión de que el proyecto de Correos y Telégrafos quedará aprobado antes de que comiencen las vacaciones parlamentarias.

Se dice por ahí que hay dificultades respecto de este proyecto, se le dijo.

—No sé, contestó el señor Maura, pero no lo creo; yo espero que este proyecto quede aprobado al terminar la discusión del de comunicaciones marítimas.

Los demócratas se proponían hacer ligeras observaciones al proyecto.

Aunque habían anunciado que lo discutirían ampliamente, han renunciado á hacerlo, atendiendo á indicaciones que se les han hecho.

También algunos senadores liberales tenían el propósito de presentar varias enmiendas al proyecto, pero después de haber cambiado impresiones con el director de Correos, que ha permanecido toda la tarde en la Alta Cámara han desistido de hacerla.

Únicamente el señor Luca de Tena y algún otro senador insisten en presentarlas.

El dictamen al proyecto fué leído en la sesión de hoy y declarada urgente su discusión.

El señor Moret conferenció á última hora de la tarde con el general López Domínguez, quedando decidida la actitud de la minoría liberal en lo referente al proyecto de Correos y Telégrafos.

El general Azcárraga conferenció también sobre la misma cuestión con los señores López Domínguez y López Muñoz.

Este conferenció después con el señor Moret.

## ECOS DE PALACIO

Madrid 2 Junio.

El Rey se encuentra muy mejorado de las lesiones que sufrió anteaayer a caerse del caballo.

Durante la mañana de hoy despachó con los ministros de la Guerra y de Marina y con el presidente del Consejo.

Por la tarde ha ido en coche eléctrico hasta el hipódromo, para presenciar el final de la partida en que estaba tomando parte y que, á causa del accidente no ha podido proseguir.

—La Reina estuvo esta mañana en la iglesia de la Paloma, para impetrar de la Virgen, según tradicional costumbre en la corte de España, un buen

alumbramiento.

A la puerta del templo fué recibida S. M. por el gobernador, el clero de la iglesia y el obispo de Madrid-Alca á.

Este dijo una misa rezada.

La Reina, cuando salió á la calle, fué aclamada por el público, el cual arrojó muchas flores al carruaje de S. M.

Iba acompañada la augusta dama por la duquesa de San Carlos y los duques de Sotomayor y de Santo Mauro.

—El Rey ha dirigido á Su Santidad un expresivo telegrama, con motivo de ser hoy su cumpleaños.

—Los Reyes, como ya anunciamos, saldrán el domingo próximo para La Granja, haciendo el viaje en tren especial, que partirá de la estación del Norte á las diez de la mañana.

## ESPIGUEO

Madrid 2.

El Rey ha firmado los siguientes decretos:

De Guerra:

Concediendo la Cruz blanca del Mérito militar pensionada de segunda clase, al comandante de infantería D. José Palanca Monzón.

Idem id. sin pensión, al id. de id., D. Francisco de Goicorretea.

Idem la gran Cruz de San Hermenegildo al general de brigada de infantería de Marina, D. José Sancho Mendez.

De Marina:

Decreto referente á la ley de 19 de Mayo, acerca de los obreros de la maestranza de los arsenales, fijando el plazo de seis meses, dentro del cual habrá de tener cumplimiento lo que previene la tercera disposición transitoria.

El Sr. Luca de Tena presentará una enmienda al proyecto de Correos y Telégrafos, pidiendo que el pago de los telegramas sea de igual modo que se hace en las demás naciones, excepto Portugal y España: en metálico, en vez de hacerse en sellos, lo cual, aparte las ventajas que tiene para el público, reportará al Estado un beneficio de 300 mil á 400.000 pesetas anuales.

También presentará el Sr. Luca de Tena una enmienda relativa al giro postal.

La recaudación de Hacienda durante el pasado mes acusa un alza de 328.717 pesetas sobre Mayo de 1908.

La de los cinco meses supera en seis millones. En este ministerio se están haciendo trabajos, que se publicarán en un libro á fin del actual, y que se refieren á la situación del Tesoro desde el año 1891, para continuar la obra que realizó el entonces interventor general, hoy subgobernador del Banco, Sr. González de la Peña.

Este libro, cuya preparación corre á cargo del Sr. Retés, contendrá datos muy curiosos y demostrativos de la buena marcha del Tesoro desde hace ocho años.

Se ha atribuido mucha importancia á la conferencia que sobre aranceles celebraron anteaayer el Sr. González Besada y el embajador de Alemania, señor conde de Tatembach, pero nos consta que carece de ella. Se redujo á una pequeña reclamación hecha por el embajador acerca de la tarifa que ha de aplicarse á los colores negros importados de Alemania, asunto que está ya concretado en un expediente, en el que ha de dictaminar la Junta de Aranceles y Valoraciones.

En la iglesia de San Francisco el Grande se ha celebrado hoy una misa costeada por el regimiento de Wad Ras en sufragio de los oficiales y tropa que fallecieron víctimas del atentado del 31 de mayo.

El célebre tenor Caruso ha telegrafiado á un amigo suyo de Londres negando la noticia de que haya sufrido en la garganta operación de ninguna clase, como han dicho algunos periódicos.

El famoso tenor cree que esa noticia la han hecho circular indudablemente personas que han querido perjudicarlo.

De San Petersburgo dicen que el ministerio de Marina ha acordado la pronta construcción de otros cuatro grandes acorazados del tipo del tan famoso «Dreadnought», que está siendo el modelo de todas las marinas de guerra del mundo.

A mediados del presente mes se encontrarán en aguas de Finlandia el Czar Nicolás y el Emperador Guillermo, afirmando que se debe á este último la iniciativa de la entrevista á la cual se concede una extraordinaria importancia política.

Dos ingenieros de Stocolmo han inventado un aparato que sextuplica la sensibilidad del teléfono; han sido ya hechos experimentos con dicho aparato en comunicaciones telefónicas entre Stocolmo y Berlín, dando resultados de veras sorprendentes, pues se ha conservado la voz humana en toda su potencia.

Paris.—El jefe ó patriarca de la Iglesia armenia ha suplicado al gobierno de San Petersburgo que acepte Rusia el protectorado de Armenia, pues alega que dicho pueblo tiene necesidad de que se le garantice la vida y la hacienda, que ahora peligran á cada momento bajo el dominio de Turquía; es cuestión ésta tan delicada que no podrá resolverse, en ningún sentido que sea, si no es con el asentimiento de las demás potencias.

De Constantinopla dicen que el Consejo de guerra que funciona en Adom ha condenado á muerte á nueve musulmanes y á seis armenios, culpables de los recientes desórdenes y matanzas, siendo inmediatamente ejecutados; otros seis musulmanes, por la misma causa, han sido condenados á cadena perpetua.

## Cartera de Mahón

El vapor correo «Isla de Menorca», procedente de Barcelona, ha fondeado á las ocho y media.

La barca pescadora patroneada por Antonio Pons pescó ayer tarde en aguas de Calallonga, veinte y una «sirvias», que se han vendido en nuestro mercado.

Por la Delegación del Gobierno se ha impuesto en el día de hoy una multa de cinco pesetas á una mujer que promovió escándalo en la vía pública.

Hoy ha llegado de Barcelona nuestro amigo D. Juan Moysi, al que damos cariñosa bienvenida.

Según noticias, ayer llovió en el término de Mercadal. En esta ciudad si bien el aspecto del tiempo era lluvioso, cayendo en algunas ocasiones ligera llovizna, no llegó á llover, despejándose la atmósfera al anochecer.

El vapor correo «Isla de Menorca» ha salido esta tarde á hora de itinerario para Palma.

La enfermedad que padecía el Capitán de Artillería D. José Nougues y Saez de Santamaría ha tenido un fatal desenlace.

Esta mañana á las 5 y media ha fallecido en el Hospital Militar, á donde fué ayer conducido.

El féretro será trasladado mañana desde el Hospital Militar al desembarcadero de Calafiguera. Al llegar á la entrada de la calle del Castillo, será recibido por el clero parroquial de Ntra. Sra. del Carmen con cruz alzada y juntamente con las comisiones nombradas acompañarán el cadáver al Cementerio.

Su entierro tendrá lugar mañana á las 9 y media; tributándose los honores militares que le corresponden.

Descanse en paz el Sr. Nougues.

En el Instituto de esta ciudad ha conseguido el grado de Bachiller el joven José Ruiz Manent hijo de nuestro difunto amigo D. Angel Ruiz Pablo.

Felicitemos á sus padres y demás familia.

Por la Inspección de Vigilancia de esta Delegación se hace saber á los conductores de carruajes, que pasen por la indicada Inspección á recoger la correspondiente autorización para la circulación de sus vehículos.

Todos los conductores han de presentarse provistos de la cédula personal que les corresponda.

Igualmente deben pasar por dicha Oficina de Inspección los mozos de cuerda para enterarles de la tarifa que ha de regir en lo sucesivo para los servicios que presten.

Según las listas oficiales llegadas hoy del sorteo del día 31 de Mayo han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 6009, 19892 y 24860 despachados en la Administración de Loterías número 2 (Estanco).

En el vapor de hoy ha llegado un artista para formar parte de la Compañía dramática, que actúa en nuestro Teatro Principal, en sustitución del Sr. Salom, que salió el martes anterior para Barcelona y el cual iba contratado para Igualada.

El Teniente de Carabineros que prestaba sus servicios en esta zona, D. Hermenegildo García ha salido esta tarde para Palma, desde donde se dirigirá á Asturias á continuar sus servicios en aquella Comandancia.

Nos encarga le despidamos de los amigos, que por la premura del tiempo no ha podido hacerlo personalmente.

Al cumplir con gusto el encargo, le deseamos al Sr. García un feliz viaje y muchas prosperidades en su carrera.

En el «Isla de Menorca» han salido para Palma al objeto de sufrir exámenes á aspirantes á Oficiales de la E. de Reserva los sargentos:

Del Regimiento Infantería de Mahón número 63 D. Ramón Tejedor García, D. Miguel Juan Palliser, D. Tomás Audi Cardona, D. Alfonso Martínez Ra-



Las eminencias médicas recomiendan el uso de las legítimas aguas de *Vichy-Etat*, de fama universal. Para tener completa garantía de autenticidad, pídans: *Vichy-Hôpital* (estómago), *Vichy-Célestins* (vias urinarias), *Vichy-Grande Grille* (hígado). El embotellamiento se efectúa en los mismos manantiales, bajo la inspección de un delegado del Estado. No fiarse de intrusiones, propaladas por falsas denominaciones de Vichy, de aguas cuyos manantiales no existen en Vichy. Exijase *Vichy-Etat*.

**La Marítima**

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

De conformidad con el artículo 68 de los Estatutos de esta Sociedad, nuestra Junta de Gobierno acordó que el viaje gratuito para los accionistas á que el mismo hace referencia, tenga lugar en la expedición directa á Barcelona del 8 de Junio próximo, pudiendo regresar los excursionistas en la misma línea los días 10 y 17 del mismo y en la indirecta el día 15.

Los Sres. Accionistas que hagan uso de dicho viaje deben presentarse á esta Dirección para tomar pasaje y pagar el derecho de transporte correspondiente, y en Barcelona en el despacho de don Francisco Novelle, Paseo de Isabel II, n.º 6, bajos, para que se les señale número de camarote.—Mahón 29 Mayo 1909.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

RED TELEFONICA URBANA DE MAHÓN

Debiendo proveerse la plaza de Telefonista de la Sub-Central de Villacarios, se hace público para que á quien pudiera interesar se presente en la Dirección, Bastión, 3. 3-3

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN CAMINOS

El Ayuntamiento en sesión de dos del actual, acordó destinar los siguientes puntos para depósito de escombros

procedentes de obras particulares: Camino viejo de San Luis, desde el Talayot de Trapucó hasta el confin del término municipal. Camino de Sta. Maria, desde es. Clot d'es Pí hasta el camino de Malbuger. Camino viejo de San Clemente desde Ses Rocas Lisas á S'Dragonera. Espero, pues, que todas las personas interesadas, observarán lo dispuesto, evitándome el disgusto de tener que multar á los infractores, conforme determinan las ordenanzas municipales.—Mahón 4 de Junio de 1909.—El Alcalde-Presidente, José M.ª Mercadal.

**MALES DE ESTOMAGO**

Quando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aggas de boca, acridas, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, árracos, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, árracos y desnutrición en los niños, etc.

**El Elixir Estomacal DE SAIZ de CARLOS**

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pide.

**LANA TRASQUILADA**

La compra á una peseta el kilo, Pedro Pons Orfila, calle de S. Lorenzo, número 37.—MAHÓN

**PERSIANAS**

fantasía, cadenilla y tejidas. Se encargan dando las medidas en la esterería de LUIS MAS, calle Deyá, n.º 5.—MAHÓN.

**Coche de JAIME PONS (Berruga)**

**SERVICIO SEMANAL**

Lunes salida á las 6 de la mañana, de Mahón para Ciudadela. Martes salida á las 8 y media de la mañana, de Ciudadela para Mahón. Miércoles salida á las 6 de la mañana, de Mahón para Ciudadela. Jueves salida á las 3 de la tarde, de Ciudadela para Mahón.

**PRECIOS**

De Mahón á Alayor	0'75	Ptas.
De Mahón á Mercadal	1'50	»
De Mahón á Ferrerías	2'25	»
De Mahón á Ciudadela	3'00	»
De Mahón á Alayor	0'75	»
De Alayor á Mercadal	0'75	»
De Mercadal á Ferrerías	0'75	»
De Ferrerías á Ciudadela	1'00	»

CALLE DE LA INFANTA, NUMERO 9



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas prefiriendo las preparadas con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser mas asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS:—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando un paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, una peseta. De venta en Mahón, los Sres. Vallis y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

**Casa para alquilar**

Lo está la casa con espacioso patio y jardín de la calle de S. Fernando número 38. Informes, calle Nueva, n.º 30.

**PARA ALQUILAR**

Lo están las casas con jardín situadas en las calles Comercio 3 y San Fernando 45. Informarán Deyá, 3.

**SE NECESITAN**

CINCUENTA operarios para la fabricación de calzado en caballero y señora. DOCTOR ORFILA, 88

**EN VENTA**

Lo está la casa números 1 y 3 de la calle de San Sebastián e esta ciudad que renta tres mil pesetas anuales. Informará del precio y condiciones de venta el abogado D. Pedro Pons Vidal.

**CAL**

El martes se abrirá la venta pública un horno de cal en el predio ALCAUFA NOU de término de Alayor, al precio de 85 céntimos de peseta el quintal.

Dirigirse al mismo horno

**ATENEO OBRERO**

— OFERTAS —

Un escribiente

— DEMANDAS —

Un ebanista  
Un peón albañil  
Cinco operarios zapateros  
Un cortador

**PEDRO RAMON**

**Ortopédico-Especialista**

(afecciones abdominales exclusivamente, primero y único)

Alivio, retención y curación de las hernias (quebraduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas, dolores lumbo-abdominales, etc., etc.

Con el privilegiado método Ramon quedó, hace ya años, resuelto el difícil problema del tratamiento radical, NO OPERATORIO Y SIN MOLESTIA ALGUNA, de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas. Categórica afirmación suscrita, oficialmente, por las Corporaciones científicas, confirmada por miles de éxitos notables y dictámenes de elogio de la Real de Medicina y Cirujía. Los clientes del especialista Ramon, olvidan pronto la dolencia: optan, A VOLUNTAD, por el alivio y retención absoluta, ó por la curación radical, obliteración del anillo, con aquella confianza que inspiran laudatorios hechos. Folleto gratis, Despacho: CARMEN, 38, 1.º, BARCELONA.

Si un día las Academias de Medicina y Cirujía, la Real de Madrid inclusive, con laudatorios dictámenes por unanimidad dispensados á notabilísimas creaciones del ortopédico-especialista D. Pedro Ramon, fueron feroz luminoso que guió al paciente por la senda donde había de encontrar el deseado bien, hoy los médicos de sentimientos humanitarios colaboran á tan altos fines para que á todas partes y á todos los individuos llegue, con la mayor comodidad y economía, el verdadero remedio, poniendo coto á ciertos abusos de viajeros titulados ortopedistas ó médico-ortopedistas de que son víctimas los herniados y las señoras que sufren afecciones en la región abdominal.

Los pacientes de ambos sexos y todas edades que sufren hernias (quebraduras) ó relajaciones; las señoras que sufren abultamiento ó descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas ó dolores lumbo-abdominales, se verán libres de molestias, sufrimientos y peligros usando las privilegiadas especialidades Ramon, y á este fin los de la isla de Menorca acudirán á este despacho á la consulta del ilustrado Médico-cirujano, y peritísimo en las especialidades Ramon.

Dr. D. Nicolás M. Comella Consultas de 2 á 3 Plazuela del Rosario, 4 CIUDADELA

**EN VENTA**

Lo están las casas siguientes, procedentes de la herencia de D. Pedro Coll Cardona de S. Luis.

- 1.º Casa núm. 70 Plaza de la Cruz, con huerto que tiene su salida en la calle de Alemany (S. Luis.)
- 2.º Casa-escuela núm. 50 de la calle de Alemany (idem).

Informarán los interesados Juan Col Pons y Rafael Sintés Coll en San Luis, y el procurador D. Gabriel Orfila en Mahón, en cuyo poder se hallan los títulos de propiedad.

**LICITACIÓN**

El día 12 del actual mes de Junio se venderá en licitación privada y siempre que la postura sea del agrado de sus dueños, una casa situada en esta ciudad calle de Prieto y Caules núm. 93, procedente de la herencia de D. Juan Fiol y Orfila. Dicho acto tendrá lugar empezando á las 11 de la mañana en el despacho del procurador D. Gabriel Orfila, Dr. Orfila, 16, en cuyo poder obran los títulos de propiedad y condiciones de la venta.

SE compran metales y deshechos militares. San Bartolomé, 3.—MAHÓN.